

# La energía eólica cumple diez años de continua expansión en Aragón

## El empuje del Valle del Ebro

Teruel produce sólo el 4% de la región, pero siete veces lo que consume

ARAGÓN PRESS / Zaragoza

Aragón se ha convertido en una potencia eólica a nivel autonómico y europeo en los últimos diez años, contando en la actualidad con 60 parques y 2.273 generadores que suman 1.492 megavatios instalados. La energía renovable que produce la Comunidad Autónoma es equivalente al 88% de la que consume, aunque el grado de producción y autoabastecimiento es dispar, puesto que Teruel sólo genera el 4% de todo Aragón pero siete veces lo que consume la provincia.

El sector de la energía eólica en Aragón ha hecho balance diez años después de su implantación en el Valle del Ebro. Por aquel entonces, un aerogenerador producía 330 kilovatios a la hora: hoy por hoy, los aerogeneradores miden tres veces más y han multiplicado por diez su potencia.

Según los datos de junio de este año del Ministerio de Industria, con la energía que produce el viento en Aragón se podría abastecer a más de dos millones de personas, y las previsiones van en aumento.

Desde que entró en vigencia el Real Decreto Regulador del Desarrollo Eólico, en 1995, el panorama del sector eólico en España se ha desarrollado en una sola dirección: al alza. El presidente de la Asociación de Promotores de Energía Eólica en Aragón (AEA), José Miguel Villarig, explica que la mayor ventaja respecto a 1995 en este sector es que hoy en día "con un menor número de máquinas y aerogeneradores se consigue la misma potencia que hace diez años".

Con un megavatio, se puede abastecer a 500 hogares con tres personas de media cada uno, y las tres pro-



Uno de los parques de energía eólica que se han instalado en Aragón en los últimos diez años

vincias aragonesas tienen capacidad para producir cerca de 1.500 megavatios a la hora, repartidos en Montetorero, Fuendetodos, Gurra, Magallón y otras conexiones de distribución. No obstante, Zaragoza, Huesca y Teruel presentan claras diferencias en cuanto a producción y consumo de energía procedente del viento.

Teruel produce siete veces lo que consume; Zaragoza consume un poco más de lo que produce, que supone el 84% del total de la energía eólica en Aragón; y Huesca produce un 56% más de lo que necesita con un 12%. La producción de Teruel representa sólo el 4% de la región.

## Menor desarrollo

Desde la Asociación de Promotores de Energía Eólica aseguran que "Huesca cuenta con menor recurso eólico que Zaragoza" y, además, presenta un mayor "impacto visual en el paisaje". Por su parte, Teruel cuenta con 300 megavatios instalados y es "la provincia que menos se ha desarrollado".

Los promotores indican que en la provincia turolense las infraestructuras eléctricas a las que hay que evacuar la energía eólica "aún no son suficientes y no se han desarrollado".

Por otra parte, en las provincias de Huesca y Zaragoza fueron precisamente estos promotores los responsables de ese desarrollo y por ello estas dos regiones presentan ventajas respecto a la provincia de Teruel, según las informaciones facilitadas por el sector.

El Valle del Ebro en Zaragoza es el "mejor corredor para el recurso eólico en Aragón", según indica el presidente de la Asociación de Promotores de Energía Eólica en Aragón, José Miguel Villarig. Allí se instalaron los primeros aerogeneradores y hoy se concentra la mayor parte del parque eólico aragonés.

Según un informe de Medio Ambiente de 2003 en Aragón, la especial localización de Zaragoza entre las elevaciones del Sistema Ibérico y la proximidad al pre-pirineo oscense, conforman "una canal sobre la que discurren fuertes vientos, principalmente con dirección Noroeste-Sureste, con una gran perspectiva para el sector eólico".

Los inversores en este tipo de energía renovable están empezando a comprobar la rentabilidad de su dinero: "en este sector, las amortizaciones llegan a largo plazo y por eso ahora, diez años después, es un buen momento para hacer un balance", según manifiesta Villarig.

Este balance arranca resultados "muy buenos" y marcan "un futuro brillante", tal y como se puede leer en el editorial del número 16 de *Noticias del Viento*, el boletín que edita la Asociación de Promotores de Energía Eólica en Aragón.

En cifras nacionales, España genera un 28% del total de la energía producida por métodos renovables, mientras que en la Comunidad Autónoma de Aragón ese porcentaje alcanza el 45%, aunque el consumo energético no va parejo, lo que pone de manifiesto la disparidad existente.

## La mujer sufre una múltiple discriminación en el trabajo

Un estudio aboga por sensibilizar a los empresarios

EFE / Madrid

Las mujeres sufren una múltiple discriminación a la hora de entrar en el mercado laboral, al sumarse a la barrera sexual otras como la edad, la situación familiar, la discapacidad, la condición de inmigrante o la etnia, según un estudio realizado por la Fundación Salud y Comunidad.

Basado en entrevistas a mujeres, empresas e intermediarios laborales, el informe muestra cómo la situación se

agrava para las mujeres que son madres de familias monoparentales, ya que las empresas exigen dedicación, flexibilidad y disponibilidad y esos requisitos generalmente se asocian al rol tradicional masculino, en el que la persona funciona independientemente de la vida familiar.

El estudio se enmarca en el proyecto de la Fundación "Promoción de una cultura laboral no discriminatoria". Su responsable, Dara Ljubovic,

destacó que el objetivo principal es, además de sensibilizar a las empresas, tratar cada caso en su contexto y buscar la solución más conveniente a las características de la mujer, no un planteamiento general.

Según apunta, el trabajo realizado constata que "a lo mejor no es posible superar todas las barreras, por lo que algunas hay que ignorarlas, mientras que contra otras sí que se puede luchar".

## El PSOE impulsará una campaña a favor de la vivienda protegida

EFE / Madrid

El PSOE emprenderá a partir de septiembre una campaña para impulsar un nuevo modelo urbanístico que haga de la vivienda protegida el elemento central, para lo que reclamará la colaboración de comunidades autónomas y ayuntamientos, pero también de otros sectores como notarios o registradores de la propiedad.

Las medidas sobre urbanismo serán algunas de las propuestas que el PSOE

tiene previsto introducir en su programa electoral de cara a los comicios autonómicos y municipales de 2007, junto a otras sobre seguridad "integral" o inmigración, según ha indicado el secretario socialista de Política Autonómica y Relaciones Institucionales, Alfonso Perales.

La intención de la campaña es lograr un compromiso de las administraciones y sectores de la construcción.